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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 08 de março de 2013 

 

----- Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por prestar 

informações sobre o modo como decorreu a “TUREXPO GALICIA”, em Pontevedra, 

na Espanha, de 22 a 24 de fevereiro, e sobre a Bolsa de Turismo de Lisboa (BTL) que 

decorreu em Lisboa de 27 de fevereiro a 03 de março. Para o Sr. Presidente, a presença 

do Município nestes dois certames contribuiu seguramente para a divulgação do 

concelho, sobretudo ao nível turístico. ----------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente deu conhecimento da abertura do “Centro 

Municipal de Valências de Apoio à Comunidade Local” no passado dia quatro de 

março. Este Centro Municipal de Valências funciona nas instalações da antiga escola 

primária da vila de Terras de Bouro e proporciona apoio aos munícipes em diversas 

áreas: terapia da fala, apoio a doentes, apoio psicológico, apoio multidisciplinar a 

crianças, assistência social. Informou também que se procedeu à alteração do local da 

feira na Vila do Gerês, que passou para a estrada variante àquela vila, visto que é uma 

estrada de sentido único e que reúne melhores condições do que o local onde se 

realizava anteriormente, sobretudo por motivos de segurança. ------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, referindo-se ao 

“Dia Internacional da Mulher” que se assinala hoje, dia 8 de março. A Sra. Vereadora 

considera que este não é um dia de comemoração para as mulheres, mas sim uma data 

que celebra a luta histórica das mulheres que desde sempre enfrentaram e ainda 

enfrentam muitos desafios para gerar mudanças na sociedade em relação à igualdade de 
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género. Embora já tenham sido conseguidos vários avanços nesse sentido, referiu a Sra. 

Vereadora, ainda há muito a fazer para que a mulher consiga essa igualdade de género, 

pois, infelizmente, a discriminação ainda existe na sociedade atual. ------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, a Sra. Vereadora informou que na próxima quarta 

feira, dia treze de março, realizar-se-á nos Paços do Concelho a reunião do “CLAS” – 

Conselho Local de Ação Social, onde será apresentada a Carta Social do Município de 

Terras de Bouro, que é um documento importante ao nível social e que será atualizado 

ao longo do tempo através de plataforma própria. Além da apresentação da Carta Social, 

nessa reunião será assinado o protocolo de cooperação entre o Município de Terras de 

Bouro e a Comissão de Igualdade de Género e Cidadania. ------------------------------------ 

----- Em seguida usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha que, no seguimento 

da informação aqui prestada pelo Sr. Presidente sobre a participação do Município na 

“BTL” e na “TUREXPO GALICIA”, pediu informações sobre o material promocional 

do concelho que foi distribuído nesses eventos. ------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que o material promocional do município 

distribuído nessas feiras de turismo foi basicamente a revista “À Descoberta do 

Gerês/Terras de Bouro” e o calendário das caminhadas no concelho. ----------------------- 

------ Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, considerando que 

seria vantajoso distribuir também panfletos de promoção das casas de turismo do 

concelho, como acontecia no passado. ----------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu que a atual revista turística municipal já faz referência a 

essas casas de turismo e a muitos outros equipamentos turísticos. --------------------------- 

----- Interveio de novo o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para questionar se já existe 

alguma resposta ou iniciativa da “EP – Estradas de Portugal” sobre a reconstrução do 

muro de suporte à EN, no lugar de Pesqueiras, junto ao restaurante “O Lua de Mel”. ----

----- Sobre esta questão, o Sr. Presidente referiu que não há mais nenhuma resposta da 

“EP – Estradas de Portugal”, que alegou que a reconstrução do muro não é da sua 

responsabilidade, mas sim da Câmara Municipal uma vez que aquele local se encontra 

fora da sua jurisdição. -------------------------------------------------------------------------------  

----- Sobre este assunto, interveio também o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira informando 

que foi rececionado um ofício enviado pela EP – Estradas de Portugal para que o 

Município procedesse à reconstrução do referido muro e o Município respondeu, por 

escrito, que esse muro se encontra fora da sua área de intervenção. ------------------------- 
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----- O Sr. Presidente concluiu que, para resolver este impasse, solicitará uma reunião 

com o responsável distrital daquela empresa pública. ------------------------------------------ 

----- Usou de novo da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para questionar se já 

existe alguma evolução referente à estabilização de um talude sobranceiro à rua de 

acesso à sede do Grupo Desportivo da Juventude de Valdosende, no lugar do Assento. -   

----- Relativamente a esta matéria, o Sr. Presidente informou que foi definida a 

construção de um muro de suporte ao talude, que já está orçamentado e avançará logo 

que o procedimento de adjudicação esteja concluído. ------------------------------------------ 

----- Registou-se, de seguida, a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

querendo associar-se ao “Dia Mundial da Mulher” e manifestar a sua solidariedade com 

a luta pela igualdade de género, salientando que, como disse a Sra. Vereadora, ainda há 

muito caminho a percorrer no sentido da igualdade entre homens e mulheres. ------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador referiu que o Sr. Presidente não havia informado os 

Vereadores do PSD sobre a data de abertura do Centro Municipal de Valências, e por 

isso questionou se houve alguma inauguração e se foi contratado pessoal para a 

prestação de serviços nesse Centro. --------------------------------------------------------------- 

------ O mesmo Vereador prosseguiu a sua intervenção, questionando se, no decurso da 

BTL, o Município assinou algum protocolo com o “Consórcio Minho In” e, se sim, o 

que poderá beneficiar o concelho com esse protocolo. Esta questão resulta da 

circunstância de ter lido na imprensa que vários presidentes de Câmaras do Minho 

assinaram tal protocolo. Questionou também que alterações de serviços estão a ser 

efetuadas no edifício da Câmara Municipal e qual o benefício das mesmas. Finalmente, 

o mesmo Vereador solicitou que lhe fosse fornecida cópia do contrato de execução da 

empreitada de saneamento no lugar de Ervedeiros, em Carvalheira. ------------------------- 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Começou por referir que ainda não houve qualquer inauguração do Centro 

Municipal de Valências nem houve necessidade de contratar pessoal para a prestação de 

serviços. Neste momento, aquele Centro está a ser dinamizado por pessoal que já se 

encontrava a prestar serviços ao Município no âmbito dos apoios educativos: uma 

terapeuta da fala, um enfermeiro e uma psicóloga. É possível que, no futuro, seja 

preciso contratar pessoas para garantirem a concretização e a eficácia dos objetivos do 

Centro Municipal de Valências, mas tudo será devidamente ponderado e avaliado, 

garantiu o Sr. Presidente. --------------------------------------------------------------------------- 



 4 

----- Relativamente à assinatura de protocolos das Câmaras Municipais com o 

Consórcio Minho In, no dia 28 de fevereiro, durante a BTL, tal não aconteceu. O que foi 

assinado foi um documento que tem por objeto a participação daquele Consórcio no 

processo de preparação do próximo período de programação dos fundos estruturais 

2014/2020, designadamente no que se refere à promoção de uma perspetiva integradora 

do desenvolvimento turístico e do potencial endógeno do Minho. Durante a assinatura 

desse documento estiveram a testemunhar o ato alguns presidentes de Câmaras 

Municipais do Minho que se encontravam na BTL em representação dos seus 

municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto às alterações nos serviços municipais no edifício da Câmara Municipal, o 

Sr. Presidente declarou que se trata, apenas, de uma reorganização dos serviços para 

uma melhor funcionalidade das diversas unidades orgânicas. -------------------------------- 

   

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 12 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


